

**OPINIÓN****RAÚL AVILEZ
ALLENDE****SABER POLÍTICO**

Marcelo y su estrategia territorial rumbo al 2024

Marcelo Ebrard sabe que si quiere aspirar a la candidatura presidencial de Morena, tiene que lograr el renacimiento mejorado y ampliado del equipo que hace casi 20 años se conoció como MEC y que ahora relanza bajo el nombre de Alianza de Avanzada Nacional. La estrategia que está usando es la misma y los nombres de quienes coordinan esta iniciativa también se repiten. Quizá esto le impida alcanzar su meta.

Cuando Marcelo Ebrard Casaubón, se dio cuenta que tenía posibilidades reales de ser jefe de Gobierno del entonces Distrito Federal, junto con un equipo cercano, muy cerrado, emprendió la construcción de un equipo más grande que le permitiera contar con el respaldo político territorial y de reacción, para obtener la candidatura. Ese equipo ampliado se autodenominó y fue adoptado en el ambiente político como MEC, en honor a las siglas de su nombre.

Crear ese equipo era necesario, porque en aquellos años las candidaturas de la izquierda se definían en las urnas, con un choque de trenes que ganaba el que mejor capacidad de movilización tenía. Y no debemos olvidar que en el PRD, Marcelo era un externo que decía estar en el centro del espectro político, con un discurso socialdemócrata. Por lo que las corrientes perredistas le escatimaban el reconocimiento y el apoyo, a grado tal que surgió el famoso TUCOM (Todos Unidos Contra Marcelo), en analogía al movimiento priista de los que estaban en contra de Roberto Madrazo.

Así, Armando Quintero, Pablo Gómez y Jesús Ortega, compitieron entre ellos para elegir a un solo representante que le pudiera ganar la elección interna a Ebrard. El ganador fue Ortega, pero no logró la hazaña en contra de Marcelo, venciendo este último por un buen margen, gracias al apoyo que le brindó el profesor René Bejarano y su Corriente de Izquierda Democrática (CID).

Ahora, en su camino rumbo a la encuesta que definirá la candidatura presidencial de Morena, hace un par de años los ex integrantes del MEC, desarticulados durante una década, comenzaron a buscar al Can-

ciller, para expresarle su apoyo y pedirle instrucciones. La respuesta a todos fue la misma, aún no es el momento, hay que esperar. Y parece que esperó demasiado, porque la sucesión se vino a una velocidad vertiginosa.

Apenas unos meses atrás, le encargó al Dr. Jesús Valdés que ya convocará y organizará un movimiento similar al MEC, pero de mayores dimensiones: Alianza de Avanzada Nacional. Presumen tener representación en todos los estados del país, aunque no en todos tienen presencia significativa, porque la única vía rápida de conseguir la organización política es en forma de aliados.

Y ahí es donde le tiene difícil Marcelo, porque la gran mayoría de la estructura formal e informal de Morena y de los grupos, personalidades y simpatizantes de la Cuarta Transformación, están con la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum.

No hay tiempo para consolidar ese nuevo movimiento, no tiene raíces comunes, sino intereses coyunturales. Parece que solo se quedará en "avanzada" y lo único que tiene el Canciller para competir, es su nombre y el recuerdo de su gobierno al frente de la ciudad que ahora gobierna Sheinbaum.

ENTRE GITANOS.

1) Se les están acabando las vacaciones en el Congreso de la CDMX y cuando regresen se van a encontrar con muchos temas pendientes, algunos incluso que vienen del Antiguo Palacio del Ayuntamiento. Tendrán que meter velocidad, a pesar de que algunos ya se preparan para presentar su primer informe de actividades legislativas.

2) Ya con fuero seguro gracias a la Sala Superior del Tribunal Electoral, el senador Jaime Bonilla, quiso calar a la gobernadora de Baja California, Marina del Pilar Ávila, y se topó con pared. Le cayó encima una reacción que no esperaba: la dirigencia de Morena, gobernadores, gobernadoras, jefa de Gobierno y hasta al mismísimo presidente Andrés Manuel López Obrador. Por si tenía duda de qué lado está la legitimidad y la fuerza, ya la caló. Que no se le olvide que igual que Alito, el fuero lo puede perder. Las investigaciones en BC siguen.

• Especialista en Ciencia Política y Gobierno avilezraul@hotmail.com